
 1 

 
 
 
 
 

---百年しばた	 アンケート---	 

アンケートのお願い。	 
 

今，市民は地元で共に生きる企業の皆さんが「新発田市中心

市街地活性化基本計画」をどう考えているか知りたいと思っ

ています。「百年しばた」では皆さんの考え方を学び、市民と

共に考えていきたいと思います。 
 
政策は多岐にわたり、なかなか全体を YES-NOで判断は出来ません。問題点を考えて
細かく検討する必要があります。アンケート項目ではなかなかお考えを理解出来ない

事が多くあります。 
お時間ありましたら面会いただけますと幸いです。お電話、

メールで御社様の「連絡御担当者様」と「日時」をご指定下

さい。 
また、私の都合によってご指定の時間にはお会い出来ない場合もあるかと思いますの

でご了承下さい。また、行政関係者、市長、市会議員の皆様との接触はご辞退させて

頂く場合がございますのであらかじめご了承下さい。 
 
お忙しいかと思いますが、「百年しばた」をお読み頂いた後でこのアンケートに対して

メールで御応え頂けましたら幸いです。webサイトも同様に御覧下さい。 
またメールには「会社名」「代表者名」をお書き頂けますと幸いです。 
なお、このアンケートは「100年しばた」のウェブサイトで御覧頂けま
す。 
このアンケートは任意の物です。また頂いたお返事はネットで公開する事をご了承下

さい。各企業様に「百年しばた」 宣言をお渡しした時点でネット上では「返答待ち」
とさせて頂きます。特に期限は設けておりません。 
単に YES-NOではなく、「例：...」の様に具体的にお書き頂けますと幸いです。 
 
新発田市と取引の深い企業様におきましては「ビジネス上の都合から回答出来ません」

とお書き頂ければ有り難いです。 
注：新発田市中心市街地活性化基本計画（以下「基本計画」と呼びます）「百年し

ばた」の考える基本計画（以下代案と呼びます）	 

	 

所在地：	 

〒957-0053	 新潟県新発田市中央町 5-3-12 
株式会社平野屋コンピューティング	 代表取締役	 齋藤真也 

100@hcpt.jp	 	 	 http://www.hcpt.jp/100/ 
080-2049-3853 
 

カンパ・ボランティア募集しています。	 

ゆうちょ銀行 	 店名：一二八（読み	 イチニイハチ）	 店番：128 
普通預金 ２７８８７１５ 百年しばた ( ヒャクネンシバタ )  
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1）基本計画全般に関して	 

1-1）グランドビジョンの欠如	 

代案ではグランドビジョンとして市民生活とグローバリズムについて

論じています。またこれから長い期間使われる施設なので、その期間

の中での社会の変化などにも触れています。基本計画ではこれらの問

題に関してほとんど触れられていません。	 

	 

22 億（現時点での試算）をかける基本計画には代案の様な視点（グラ

ンドビジョン）は必要ないとお考えの方はその根拠をお書き下さい。	 

	 

代案の考え方にご自身の視点から考えて付け加えたいと思われる点が

有りましたらお書き下さい。取り入れていきたいと思います	 

	 

1-2）商店の活性化は出来るか	 

代案では基本計画が古い消費行動に基づいているので中央商店街の活

性化が出来ないと考えています。また、市と商工会議所のホームペー

ジでにぎわい創出に寄与しているかお考えをお聞かせ下さい。「こちら

新発田商店街」で検索すると見ることができます。	 

基本計画で「にぎわい創出」が出来ると思われますか。その根拠をお

書き下さい。出来ないと思われる方は「出来ない」とお書き下さい。	 

	 

1-3）新発田全体が元気になる方が良い	 

代案では、中央商店街以外の地域（少し離れただけで取り上げられて

いない、石喜の鯉の直販などは載っていない）の商店や農作物の直販

の試み（20 年以上続く農協婦人部などの直販の取り組み）などを	 

2）駅の橋上化に関して	 
	 

2-1)政治的な理由で葬られた駅の橋上化	 

「代案」では駅の橋上化を重要な施策と考えています。基本計画では

全く触れられていません。その理由はどの様な物かお書き下さい。	 

例：先の選挙での争点とされたため。JR との交渉がこじれるから。駅

の橋上化は不要だと思う。	 

	 

2-2)東側のコミュニティセンターに関して	 

「代案」では駅の橋上化で板山踏切の危険が解消する、駅東側の経済

が活性化すると考えています。基本計画では「有料の駐車場（３０分

程度の無料）」になるであろうコミュニティセンターを作ろうと考えて

います。その様なコミュニティーセンターで東側の経済が活性化する

とお考えの方は具体的な根拠をお書き下さい。	 

	 

例：駐車場が有料でもコミュニティセンターを使いたいと言う人は多

いから駅前につくるべきだ。コミュニティーセンターはあまり使われ

ない。	 
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2-3)永遠に駅は橋上化できないのか？やるなら補助金が出る「今」！	 

代案では、補助金が見込める今こそが駅の橋上化のタイミングと考え

ています。もし、今がそのタイミングでは無いとお考えでしたらいつ

ならばやるべきかお答え下さい。	 

	 

例：「永遠に出来ない」「50 年後にするべきだ」「基本計画を実施してそ

の後で考えるべきだ」「基本計画を停止して（補助金を受け取らないで）

次の選挙での争点として結論を出すべきだ」「代案に賛成だ、基本計画

を変更するべきだ」。	 
 
3)にぎわい創出、中央商店街活性化に関して	 

3-1)新発田は特別なのか？	 

代案では現在の政策や過去の第三セクターを通じて行って来た中央商

店街の活性化の試みに批判的です。（舟入のショッピングモールに中央

商店街の商店を移動させて活性化させる、人の流れをつくるが後は自

助努力である）そこにしかない商品（コンサルティング型）を売る事

でしか大手スーパーと棲み分けは出来ないと考えています。政策の考

え方「市は人の流れを作るから大手スーパーと戦って勝つ様な商品を

並べるべきだ」という考え方に対してどうお考えですか？	 

	 

例：「大手スーパーと戦っていくべきだ」「代案の様に住み分けるべき

だ」「観光資源として発信していくべきだ」	 

3-2)	 新発田は特別なのか？	 

村上、水原、新津、上越などの自治体にも小規模商店は多くあります。

それらの自治体に比較して新発田の商店街はシャッター閉まっている

比率が多いと感じます。基本計画では他の自治体との比較が全く載っ

ていません。この件に関して、新発田が異常に多いとお感じになりま

すか？また他の自治体の取り組を調査するべきだとお考えになります

か。何か理由をお考えでしたら具体的にお書き下さい。	 

	 

例：シャッター街は他の自治体に比べて多くない。他の自治体に学ぶ

べき所は無い。調査して他の自治体に学ぶべきだ。	 
 
4）地産地消に関して	 

4-1)地産地消の重要性	 

代案では小さな商店に対しての支援と同時に自律的な農家への支援も

視野に入れています。基本計画では全く触れられていません。地産地

消は市民の命を守る大事な考え方だと信じています。農業の大規模化

は多くの離農を生んでいきます。地産地消の政策を推進するべきだと

お考えかどうかご意見をお聞かせ下さい。	 

	 

4-2)アスパラ君は新発田を救えるか	 

新発田ではアスパラの生産を大きく取り上げています。このような単

品の生産を押し進める事は基本的に農業の大規模化、他生産地との競

争出来る価格での生産が生じます。自分が食べない商品の栽培->大規

模化にともなう離農という流れが生じる危険性があります。私はプチ

グローバリスムと呼ぶべきものと考えています。地産地消の流れに反
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する様な政策は適切と思いますか？	 

	 
注：時間的な都合から、この項目に関しては 100 年しばたでは具体的に

検証していません。ただ、単一作物の栽培は多くの場合地産地消とは相

反する場合が多く見られます。他地域の作物との価格競争になって行き

がちです。（参考文献「バナナと日本人	 鶴見良行著	 岩波新書」）	 

	 

5)図書館に関して	 

5-1)	 坪川洹平翁の残したもの	 

代案では新発田の図書館を通じて坪川洹平翁が私たちに託したものを

重要に考えています。基本計画ではその様な視点が抜け落ちています。

図書館を無料の貸本屋と考えているのではないかと思いたくなります。	 

図書館はどのような物であるかとお考えなのかお書き下さい。	 

	 

例：市民にとって重要な場所である。司書を充分雇い運営するべきだ。

CD、DVD のレンタル会社に業務委託して安い経費で運用した方が良い。	 

	 

5-2)新発田藩の文献を観光資源と考える	 

代案では現在図書館に所蔵されている新発田藩の文献を重要な観光資

源と考えて研究成果の発表の場所を新図書館（二の丸病院跡地に緊急

避難施設と一体にした物を時を見て新設すると提案）にそなえるべき

だと考えています。基本計画では、今の図書館に新発田藩の文献の研

究を押し込めようと考えている様です。（今の図書館は観光客などに展

示する事を目的とした作りになっていない）	 

観光資源として新発田藩の文献研究を打ち出すという考え方にどうお

考えですか？新発田藩の文献研究は観光資源となりえないから、現図

書館に押し込めておけば良い。市民の古文書研究などと連携して大い

に活用するべきだ．という様に具体的にお書き下さい。	 

	 

5-3)米百俵、図書館は継続的に学ぶ場であり。適切な予算を！	 

代案では、米百俵を賢人の政策と考え教育予算を充実させる事を提案

しています。基本計画では触れられていません。この事は、図書館を

移設後は経費を削減していくのではないかと考えています。行政は将

来にわたる文教関係予算の指針を明示すべきだと考えています。	 

そんな物は必要ない。運用こそが重要だから明示するべきだ。という

様に具体的にお考えをお書き下さい。	 
 
6)「百年しばた」に関して	 
 

6-1)「百年しばた」の活動への意見	 

このような活動を評価出来ますか。協賛企業となりたいと思いますか。

市政に市民は参加するべきかどうかお答え下さい。また、取引上の関

係から答えられないならばそうお書き下さい。	 

 


